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关注

“广东的足球让人印象深刻，希
望这能够作为一个纽带，让我们有
更多机会合作。”

春节临近，西甲西班牙人足球俱
乐部市场总监安东尼·亚勒格雷与其
他来自 9 个国家的 20 户国际家庭来
广州过年，参加“国际旅游知名人士·
花城广州幸福之旅”活动。令人意外
的是，除了体验行花街、看花市等广
州传统民俗，广州之行也让不少国际
旅游人士感受到了体育商机。

◆专业人士
足球青训商机多

作为体育业界人士，亚勒格雷
坦承，自己一直关注广州的足球发
展。几个月前，他还观看了一场广
州恒大的中超比赛。火爆的中国足
球市场，让成绩不俗的广东足球在
国际上也保持着较高知名度。

去年西班牙人的同城对手巴塞
罗那从广州恒大引进了球员保利尼
奥，帮助巴萨在西甲赛场上取得了
不错的成绩。这也让包括西班牙人
在内的多家俱乐部对中国足球产生
了兴趣。

安东尼认为，中国青少年足球
的发展势头良好，正是全民健身活
动广泛开展的一个标志。而广东许
多城市有着良好的校园足球基础，
也成为国内外众多足球青训机构的
首选之一。

除了本地俱乐部的足球学校，

许多退役球员以及国外俱乐部纷纷
在这里开设足球青训营，西班牙人
俱乐部也在广州和深圳设立了办事
机构，并准备开办足球学校。尽管
西班牙人俱乐部有中资背景，安东
尼仍然对开拓中国市场十分审慎。

“广东的南派足球有很强烈的
本地风格，我们也希望青训能够与
本地文化相融合。”安东尼相信，在
中国过新年的体验，能够帮助他理
解当地的思维方式，为后续的合作
打好基础。

◆产业人士
高温难阻冰雪商机

如果说亚勒格雷看到体育商机
还是题中应有之义，来自加拿大温
哥华的巴里看到广东的体育商机，
就称得上“嗅觉灵敏”了。

作为一家旅游公司的负责人，
此 次 他 和 妻 子 受 邀 来 到 广 州 过 春
节。由于正值平昌冬奥会举行，巴
里敏锐察觉到，不少广州年轻人也
非常关注冰雪运动。

日本著名花样滑冰运动员羽生
结弦在本地年轻人，特别是一些女
性 群 体 中 ，有 着 非 常 大 的 吸 引 力。
除了带动她们观看花样滑冰的比赛
之外，许多人也开始亲自尝试参与
花样滑冰运动。除了羽生结弦外，
武大靖、金博洋等国内冰雪运动员，
也成为网络上的人气偶像。

“随着中国参与冰雪运动人数

的不断增长，特别是广东这样受限
于自然因素但冰雪运动消费能力又
非常高的地区，‘体育+旅游’将是
一种非常好的解决方式。”巴里说。

事实上，尽管地处热带和亚热
带气候区，但借助中国将在四年后
举办冬奥会的契机，广东正在突破
气候的限制，建立自己在冰雪运动
方面的优势。

广东省体育局的数据显示，目
前广东共有冰场 15 家，其中广州有
2 家，深圳 8 家。在深圳有 1 个小型
室内滑雪场，广州市花都区投资在
建一座全亚洲最大的室内滑雪场，
建成后预计可同时容纳 3000 人参与
雪上活动。

巴里相信，以冰雪运动为主题的
旅游路线，未来能够吸引广东游客选
择加拿大作为出行目的地。“春节回
国后，我就会开始规划相关的线路。”

◆业内人士
跨国运动成新风尚

在本次旅游活动中，还有一些国
际人士对广州和广东的小众运动市
场形成了浓厚兴趣。在深圳市极限
运动协会会长肖泽宇看来，和一两年
前相比，国际市场对于中国的极限运
动以及马术、游艇等小众项目的兴趣
显著增强，目前已经有俄罗斯的极限
运动协会与深圳极限运动协会达成
合作，成立极限运动产业研发中心。

“去年深圳组织的一场极限运

动 的 嘉 年 华 ，就 有 超 过 3 万 人 观
看。和以前相比，这些项目正在孵
化出更多的商机。”他说。

随着滑板、小轮车自由式、冲浪、
攀岩等多个极限运动项目列为 2020
年东京奥运会的正式比赛项目，这些
项目在国内的发展也备受关注。作
为百年奥运在年轻化、潮流化改革中
的重要一步，从前的小众运动有了更
大的舞台和成长空间。

来自阿联酋迪拜旅行社的大客
户经理伊萨姆，对中国的极限运动
十分关注。他表示，迪拜有很多极
限运动项目可以挑战，对于中国的
极限运动爱好者来说，或许可以成
为一个不错的目的地。

如今，越来越多的中国体育爱
好者前往世界各地参加体育比赛，
在享受运动的同时，也能领略当地
的风景。而一些小众运动的专业选
手 ，也 常 常 会 在 国 外 进 行 训 练、比
赛，保持竞技状态。

去年 6 月，国际奥委会宣布，小
轮车男子、女子自由式技巧赛将作为
东京奥运会的正式比赛项目。此前
由于尚未组建国家队，现役小轮车自
由式全国冠军张智勇选择经常到国
外参加比赛，以保持良好的状态。

“亚洲的几个国家已经组建了
各自的国家队，并开始在国外进行
训练。我也希望能保持一个最佳的
状 态 ，时 刻 准 备 接 受 国 家 队 的 选
拔。”张智勇说。

（新华社广州2月19日电）

春节游
缘何激发体育商机

新华社记者 荆淮侨

《黑豹》称雄
北美周末票房榜

新春佳节，合家团聚之时，影视
剧和综艺节目等文艺作品是必不可
少的“开心果”。记者发现，观众百
看不厌的《西游记》在春节期间再度
成 为 多 家 卫 视 的 热 播 剧 ，《三 国 演
义》《还珠格格》等荧屏“常青树”也
活跃在春节档。一些幽默集锦节目
中，二三十年前的相声小品依然令
人捧腹；耳熟能详的旋律响起，让人
如沐春风。

这些经典作品年复一年出现在
观众面前，有人为其冠以“霸屏”二
字。然而，这种“霸屏”并非贬义，恰
恰是对这些经典文艺作品价值的褒
奖。“霸屏”经典“霸气”何来？一方
面是因为其精良的制作和过硬的品
质，另一方面，也反映出当代文艺作
品中能与经典之作媲美的还不多，
难以撼动其在观众心中的地位。

搞文艺创作，老一辈艺术家们是
尤其认真的。一些资料显示，上世
纪 80 年代版电视剧《西游记》在拍摄
时缺钱缺物，条件简陋，没有高难度
特技，也没有主演的“保姆车”。主
创人员凭着一腔热情和对艺术的执
着追求，完成了对经典名著的演绎，
塑造出诸多观众喜闻乐见的角色。
值得一提的是，当时的剧组里，很多
演员正值“小鲜肉”的年龄，他们没
有把年轻作为演技不好的借口，也
没有因青春盛名而膨胀，而是把精
湛的演技和认真的态度倾注在创作

中，在作品中给观众留下了永恒的
青春色彩。尽管《西游记》中的故事
近年来被改编成各种形式，但终究
无人能超越电视剧的经典地位。

说到底，观众的需求是经典“霸
屏”的动力。经典作品之所以反复
播出，除去电视台播出成本等方面
的考虑，更主要的是来自观众的需
求和认可。经典作品的“魔力”在于
老少咸宜，不仅与经典问世同时代
的观众爱看，青少年观众也纷纷“路
转粉”。能实现这样的效果，是因为
艺术家们从观众的需求出发，在创
作过程中对观众充满诚意，对艺术
心怀敬意。

当然，近年来文艺工作者们也在
不断创造新的作品，但是，数量、频
度与观众的需求还有一定的差距。
经典“霸屏”的同时，更凸显当代文
艺创作需要努力的空间。新时代需
要更多经典之作。我们的新时代，
并不缺乏可能成为经典的故事和题
材 。 当 前 最 需 要 的 ，是 认 真 把“ 霸
屏 ”的 经 典 当 作 范 本 来 学 习 ，让 敬
业、朴实的态度回归创作，改善优秀
文艺作品供给不足的局面，让更多
诚意之作满足观众对文艺作品的向
往。

今天，致敬经典，也期待有更多
超越和创新，让文艺的大花园里百
花争艳。

（新华社长春2月19日电）

“霸屏”经典“霸气”何来
新华社记者 刘硕

经典的86版《西游记》拍摄花絮。

《捉妖记2》在柏林电影节展映
2 月 18 日，在德国首都柏林，（从右至左）柏林电影节主席迪特尔·科斯

里克，影片《捉妖记 2》导演许诚毅、小妖胡巴和主演白百何在一家影院前
合影。

中国奇幻喜剧电影《捉妖记 2》17 日晚在柏林电影节展映，该片入围了
电影节特别展映单元。 新华社记者 单宇琦 摄

新华社平昌 2 月 19 日电（记者 王镜
宇 王君宝）冷门！20 岁的中国新锐高亭宇
19 日晚在平昌冬奥会速度滑冰男子 500 米
比赛中获得第三名，成为首位在冬奥会上
夺得速滑项目奖牌的中国男子选手。

在 2017 年世锦赛上名列第 10 的高亭
宇以 34 秒 65 的成绩夺得铜牌，击败了包
括 索 契 冬 奥 会 亚 军 扬·斯 密 肯 斯 、季 军
罗·穆尔德和温哥华冬奥会冠军牟太钒在
内的诸多名将，超越了前辈刘洪波在 1994
年利勒哈默尔冬奥会上创造的第四名的
中国男子速滑冬奥会最佳成绩。

挪威选手哈·洛伦森以 34 秒 41 的成
绩夺冠，并且打破了美国选手凯·菲茨伦
道夫在 2002 年盐湖城冬奥会上创造的奥
运纪录。韩国选手车旼奎以 0.01 秒之差
获得银牌。

在 2017 年亚冬会上夺得男子 500 米
冠 军 之 后 ，高 亭 宇 名 声 大 振 。 不 过 ，在
2017－2018 赛季中，他的总体表现不算突
出，最好成绩是世界杯分站赛第五名，赛

前外界并没有对他寄予夺牌厚望。
在 19 日晚的比赛中，第 12 组内道出发

的高亭宇克服了同组对手第一次起跑时
抢跑的干扰，前 100 米只用了 9 秒 47，最终
以 34 秒 65 的佳绩冲过终点，超过所有当
时已经完赛的选手，暂时排在第一位。

此后，在第 14 组出发的韩国选手车
旼奎以 34 秒 42 超过了高亭宇，倒数第三
组出发的洛伦森又以 0.01 秒的优势险胜
车旼奎。最终，高亭宇获得铜牌。

另外两位参赛的中国选手杨涛和谢
嘉轩分别以 35 秒 41 和 35 秒 545 的成绩排
在第 27 和第 31 位。

在此前进行的速滑女子团体追逐四
分之一决赛中，由李丹、韩梅和郝佳晨组
成的中国女队以 3 分 0 秒 01 的成绩排在
第五位，比排在第四位的美国队慢了 0.26
秒，与半决赛失之交臂。

高亭宇“爆冷”勇夺中国男子速滑首枚冬奥奖牌

新华社平昌 2 月 19 日电（记者
沈红辉）平昌冬奥会男子双人雪车
项目 19 日晚在奥林匹克滑行中心开
展第二比赛日的争夺。中国队两对
组合李纯键、王思栋和史昊、金坚再
次顺利完成滑行，以总成绩分列第
26 和第 29 的表现结束中国队在该项
目冬奥历史上的处女秀。

在 18 日的前两轮滑行结束后，
李纯键、王思栋和史昊、金坚总成绩
在全部 30 组选手中分列第 26 和第
28。第三轮比赛，率先出场的李纯
键、王思栋滑出 50 秒 15，单轮排名
第 27。随后登场的史昊和金坚以 50
秒 33 的成绩单轮排名第 28。三轮过
后，李纯键、王思栋和史昊、金坚分

别以 2 分 30 秒 49 和 2 分 30 秒 97 位
列第 26 位和第 29 位，未能闯入前 20
名晋级第四轮角逐，提前结束首次
冬奥之旅。

王思栋赛后说：“毕竟是第一次
来奥运会，非常激动。这届奥运会
是 中 国 雪 车 走 向 奥 运 会 的 第 一
步。”

史昊说：“挺紧张的，（这是）一
个大舞台，自己就是去享受，去发现
自 己 的 不 足 ，然 后 尽 量 去 补 足 短
板。中国雪车队组建两年多来，能
打进奥运会已经很不容易。参加这
个比赛主要就是积累经验，为备战
2022 做准备。”

中国男子双人雪车顺利完成冬奥处女秀

新华社洛杉矶 2月 18 日电
（记者 黄恒）在 18 日晚结束的
2018 年 NBA 全明星赛中，骑士
球星勒布朗·詹姆斯领衔的“勒
布朗队”以 148：145 击败勇士球
星斯蒂芬·库里率领的“斯蒂芬
队”，勒布朗同时获得今年全明
星赛“最有价值球员”称号。

今年全明星赛在火箭球星
和 NBA 球员工会主席克里斯·
保 罗 的 推 动 下 修 改 了 分 队 方
式，一改过去东区明星对西区
明星的做法，而是由票选得票
最多的两位球员詹姆斯和库里
分别以自己的名字组队，各自
挑选球员。这一做法使得比赛
的竞争性有所增强。

在 18 日晚的比赛中，詹姆

斯最为卖力，一共出场 31 分 17
秒，拿下全场最高的 29 分，他的
队友杜兰特、威斯布鲁克、欧文
和乔治·保罗也都打了 25 分钟
以上。“勒布朗队”第一节就落
后了 11 分，然而他们在比赛结
束前 30 秒反超了比分，“勒布朗
队”全场最多只领先 4 分。

另一边的库里显然没有做
好“斯蒂芬队”的带头作用，他
只上场 26 分 34 秒，拿下 11 分，
火 箭 队 的 哈 登 打 了 27 分 钟 出
头，只比库里多得 1 分。

赛后，在媒体和观众的票选
中，詹姆斯几乎以全票获选本
年度全明星赛“最有价值球员”
称号，这是他 2006 年后第二次
获此殊荣。

2018年NBA全明星赛“勒布朗队”获胜
詹姆斯获得“最有价值球员”

据新华社洛杉矶 2 月 18 日电
（记 者 高 山）由 迪 士 尼 公 司 发 行 、
漫威影业出品的超级英雄电影《黑
豹》本 周 上 映 后 高 歌 猛 进 ，以 1.92
亿 美 元 的 收 入 称 雄 北 美 周 末 票 房
榜。

《黑豹》的良好票房表现超过了
业界的普遍期待，不但创下北美票
房 2 月份史上最佳首周末成绩，同时
也是北美票房史上第五高的首周末
票房成绩。该片本周在北美以外电
影市场也有上佳表现，吸金超过 1.69
亿美元。据统计，这部影片的全球
票房总收入已达 3.61 亿美元。

北美电影分析人士对这部由非
洲裔美国人担当主角的超级英雄电
影给予了积极评价，认为这是一部
里程碑式的电影，展现了强大的票

房吸引力，有利于促进未来好莱坞
电影的多元化发展。

该片也得到了北美观众的积极
肯定，获得了 A＋的观众评分，在影
评 网 站“ 烂 番 茄 ”上 的 新 鲜 度 高 达
97％。在北美，观看这部电影的观
众呈现多元化，37％的观众为非洲
裔美国人，35％为白人，18％为拉美
裔人，5％为亚裔。

排名第二的依然是索尼影业发
行的有关“人兔大战”的动画喜剧电
影《彼得兔》，周末 3 天入账 1725 万
美元。

排名第三的是由环球影业发行、
詹姆斯·弗雷执导的爱情片《五十度
飞》，周末 3 天入账 1694 万美元。该
片是“五十度”系列电影的第三部，
也是终结篇。

2 月 19 日，中国选手高亭宇在比赛中。
新华社记者 鞠焕宗 摄

2 月 18 日，勒布朗队球员詹姆斯（右）、杜兰特（左）在比赛中防守斯蒂芬
队球员恩比德。 新华社记者 李颖 摄


